ma de las alzas de la luz: "Quie-

nes votaron a favor de conge-

Cabe destacar que la reunión también contó con la participación del senador Juan Castro y los consejeros regionales Mirta Segura, Paola Guajardo, Ismael Fuentes, Gaby Fuentes, Roberto García, Gonzalo Montero y Román Pavez.



Gobernador y parlamentarios acuerdan citar al ministro de Energía para hacer frente a la crisis de infraestructura eléctrica en el Maule

\$449.820

\$449.820

Vpe pág:

Vpe portada

En la reunión liderada por el gobernador, se acordó instaurar de forma permanente esta mesa de trabajo, con participación transversal de parlamentarios. Asimismo, se citará al ministro o subsecretario de Energía junto al coordinador eléctrico nacional y se propondrá una glosa en la Ley de Presupuesto para enfrentar la crisis energética.

TALCA. – El Gobernador del Maule, Pedro Pablo Álvarez-Salamanca, lideró una mesa de trabajo con autoridades regionales y parlamentarios para enfrentar los problemas de transmisión eléctrica que afectan a miles de familias en la región. La instancia buscó coordinar acciones para destrabar obras paralizadas y avanzar en la modernización de la infraestructura energé-

"El Maule tiene un problema importante en cuanto a transmisión. Existen obras que llevan bastante tiempo detenidas y por eso queremos una explicación del Coordinador Nacional de Electricidad, que es el organismo encargado de dar viabilidad a ciertos proyectos. Nuestro objetivo es contar con líneas de transmisión que garanticen el suministro a toda la región, especialmente hacia el borde costero, donde en épocas de verano los vecinos sufren constantemente cortes", sostuvo la máxima autoridad regional. La seremi de Energía del Maule, Érika Ubilla, recalcó que "esta reunión tiene por objetivo analizar la situación del sistema de transmisión a nivel regional, hemos escuchado a empresas de transmisión con las problemáticas actuales que tienen para dar continuidad al suministro eléctrico. Nuestro compromiso en esta mesa es poder articular a los distintos actores, para trabajar las principales urgencias de la región y que actualmente se encuentran en el Plan de expansión energético, esperamos en una próxima sesión contar con la presencia del

Coordinador Eléctrico Nacional (CEN) y autoridades centrales".

El director regional de la SEC, Vicente Marinkovic, destacó el liderazgo del gobernador en enfrentar la crisis energética del Maule: "Primero que todo, agradecer por el liderazgo que ha mostrado nuestro gobernador, en una temática bastante complicada para la región, que es la carencia de redes de transmisión adecuadas que permitan que la distribución de energía llegue donde se requiere", señaló, agregando que, a pesar de reuniones con el coordinador eléctrico nacional v el ministro de Energía, muchos proyectos y licitaciones atrasados desde 2017 y 2019 "deben resolverse de manera rápida y efectiva, considerando que el aumento del consumo de energía en los litorales durante el verano nos obliga todos los años a decretos de emergencia".

En tanto, el senador Juan Antonio Coloma advirtió que la situación no puede seguir esperando. "Tenemos una crisis en materia de electricidad en el Maule que no resiste más tiempo. Es una crisis que golpea a los usuarios. Además, la falta de transmisión ha generado colapsos, como ocurrió hace un par de años en la costa. Hemos acordado solicitarle al Presidente de la República que declare al Maule zona estratégica, para agilizar permisos y destrabar proyectos", subrayó.

Asimismo, la senadora Paulina Vodanovic sostuvo que "En el Maule enfrentamos una verdadera crisis ener-





gética que va más allá de los cobros excesivos. Hay una falta de generación y de infraestructura que provoca cortes permanentes, sobre todo en la zona costera. Por eso hemos solicitado al ministro de Energía y al Coordinador Eléctrico Nacional que vengan a la región y, además, plantearemos junto a los parlamentarios en la Ley de Presupuesto una glosa especial para acelerar proyectos que permitan resolver esta situación urgente".

El diputado Felipe Donoso

valoró el liderazgo del gobernador en esta materia. "Esta reunión es muy relevante para destrabar los problemas que arrastra la región. Es fundamental que el gobernador tome el liderazgo, porque le da fuerza al tema y lo convierte en un asunto nacional. Este problema va más allá de la política: hoy la gente enfrenta cortes de luz, cuentas más caras, y si no actuamos en serio, la situación solo se va a intensificar", señaló.

Finalmente, el diputado Benjamín Moreno agradeció la